



NOTA DE PRENSA

Encuentro Nacional de Catequesis impulsa la creación de Comisiones Diocesanas de Iniciación a la Vida Cristiana

El principal fruto del Encuentro Nacional de Catequistas, celebrado en febrero de 2025, en Monte Alverna, fue la propuesta de crear en cada diócesis una Comisión de Iniciación a la Vida Cristiana, como instancia articuladora de todas las pastorales que acompañan el proceso evangelizador y catequético en las comunidades. Así lo informó el Padre Israel Ramos, secretario nacional de Catequesis, al presentar las conclusiones del encuentro ante los obispos panameños.

Esta comisión, que estaría coordinada por el Vicario de Pastoral, tiene como objetivo fundamental coordinar los esfuerzos de las distintas pastorales para asegurar un proceso evangelizador integral, desde el primer anuncio hasta la catequesis sistemática, inspirado en el modelo del catecumenado antiguo, tal como lo pide el Directorio para la Catequesis y el Documento de Aparecida.

El P. Ramos explicó que la catequesis no puede concebirse como una tarea aislada, sino como parte de una pastoral de conjunto. “El trabajo de evangelización comienza antes de la catequesis; se necesita despertar la fe, generar el entusiasmo inicial por Cristo. Para eso es clave el primer anuncio”, expresó. En este sentido, se propone que las parroquias desarrollen también momentos explícitos de inscripción y preparación para la pastoral de primer anuncio.

Otra de las conclusiones fundamentales del Encuentro fue asumir el modelo de inspiración catecumenal en sus cuatro etapas, para formar discípulos misioneros de manera progresiva y profunda. Asimismo, se enfatizó la urgencia de fortalecer la formación a todos los niveles, desde los sacerdotes hasta los catequistas, proporcionando herramientas prácticas y acompañamiento constante en su tarea evangelizadora.

Los obispos del país recibieron con gran interés estas propuestas. “Ahora nos toca poner en práctica lo discernido, avanzar en pasos concretos”, señaló el Padre Ramos. El Encuentro Nacional de Catequesis deja así un camino claro para renovar con mayor profundidad y convicción la misión catequética de la Iglesia en Panamá.

Panamá, 3 de julio de 2025